SESIÓN ORDINARIA DE LA ASAMBLEA GENERAL, CELEBRADA EL 22 DE JUNIO DE 2018 EN EL CENTRO DE INNOVACIÓN Y DESARROLLO DE LA ANUIES

ASUNTOS GENERALES

La Presidenta en turno preguntó al pleno si tenían algún asunto que compartir. La Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro solicitó el uso de la palabra y se agregó su participación a la lista de intervenciones. Posteriormente, se presentó la siguiente información:

- El MTRO. MAURICIO SALAS, del Instituto de Ciencias de la Felicidad de la Universidad Tecmilenio, hizo una invitación al Sexto Foro Internacional Felicidad 360. Diferentes caminos, un mismo objetivo, que se llevará a cabo los días 2 y 3 de noviembre en Cintermex Monterrey, y que abordará temas relacionados con: organizaciones positivas, educación positiva, familias positivas y ciudades felices. El objetivo es crear experiencias trascendentes para difundir conocimientos prácticos basados en psicología positiva aplicada que elevan el bienestar y felicidad en las personas, las organizaciones y la sociedad. La oferta de contenidos consiste en: 4 conferencias magistrales, 8 talleres Premium con expertos, 12 conferencias, 12 paneles, 8 talleres, 8 prácticas, sala dedicada a estudiantes, experiencia vivencial del ecosistema de bienestar y felicidad. Para mayor información se puede consultar el sitio: www.cienciasdelafelicidad.mx.
- La MTRA. MARTHA ESPARZA RAMÍREZ, Coordinadora Nacional de la Red Nacional Altexto, informó que dicha Red está formada por los representantes de las instituciones de educación superior afiliadas a la ANUIES. Sus actividades iniciaron en 2006 con 32 IES; actualmente esta red la conforman más de 50 instituciones. Parte de sus actividades son: promover ediciones universitarias mexicanas, representa a las IES ante organismos similares tanto nacionales como internacionales, apoya la distribución y comercialización de las obras publicadas, facilita la participación de las instituciones afiliadas en ferias del libro nacionales y extranjeras y fomenta la coedición entre sus integrantes y con otras instituciones.

Los libros y revistas editadas por las IES que pertenecen a la red, alcanzan un volumen de producción editorial de casi 5 mil títulos anuales, lo que constituye la base de un sistema de difusión de la ciencia y la cultura, avalado por la investigación, generación de conocimiento y creatividad literaria originada en las universidades. La Red Nacional Altexto tiene presencia en casi 40 ferias del libro —nacionales e internacionales— como: Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, Feria Internacional del Libro de Guadalajara, Feria Internacional del Libro Universitario, Bogotá, Buenos Aires, Frankfurt, Londres, LASA, Los Ángeles, Medellín, entre otras.

A mediano plazo, para las IES que conforman la Red, es importante posicionar el sello Altexto como garantía de calidad de los productos académicos que los investigadores ponen a disposición del público a través de sus editoriales, Esto implica establecer el seguimiento de prácticas estandarizadas en el cuidado de la calidad en contenidos y en el diseño de los libros.

IES que forman parte de la Red Altexto



ANITIES BENEMERITA UNIVERSIDAD DE PUEBLA CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ALIMENTACIÓN Y DESARROLLO CENTRO DE INVESTIGACIONES Y DOCENCIA ECONOMICAS CENTRO DE INV. Y ESTUDIOS SUPERIORES EN ANTROPOLOGIA EL COLEGIO DE LA FRONTERA NORTE EL COLEGIO DE LA FRONTERA SUR EL COLEGIO DE MEXICO EL COLEGIO DE MICHOACAN EL COLEGIO DE SAN LUIS EL COLEGIO DE SONORA EL COLEGIO MEXIQUENSE FLACSO INSTITUTO MORA INSTITUTO NACIONAL DE SALUD INSTITUTO POLITECNICO NACIONAL INSTITUTO POLITECNICO NACIONAL INSTITUTO TECNOLOGICO DE SONORA ITESO UNIVERSIDAD ANAHUAC MEXICO UNIVERSIDAD AUTONOMA DE CHAPINGO

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE BAJA CALIFORNIA SUR UNIVERSIDAD AUTONOMA DE BAJA CALIFORNIA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE CIUDAD JUAREZ UNIVERSIDAD AUTONOMA DE LA CIUDAD DE MEXICO UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NUEVO LEOU UNIVERSIDAD AUTONOMA DE SISMALOA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE SISMALOA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE TLAXCALA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE TLAXCALA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE TLAXCALA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE TLAXCALA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE YUCATAN UNIVERSIDAD AUTONOMA DE ZACATECAS UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE HIDALGO UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL EATADO DE MEXICO UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE MORELOS UNIVERSIDAD AUTONOMA DEL ESTADO DE MOIN UNIVERSIDAD AUTONOMA METROPOLITANA UNIVERSIDAD DE CIENCIAS Y ARTES DE CHIAPAS UNIVERSIDAD DE COLIMA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO UNIVERSIDAD DE LAS AMERICAS PUEBLA UNIVERSIDAD DE SONORA UNIVERSIDAD IBEROAMERICANA UNIVERSIDAD JUAREZ AUTONOMA DE TABASCO. UNIVERSIDAD JUAREZ DEL ESTADO DE DURANGO UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO UNIVERSIDAD PEDAGOGICA NACIONAL UNIVERSIDAD PEDAGOGICA NACIONAL UNIVERSIDAD POPULAR AUTONOMA DEL ESTADO DE PUEBLA UNIVERSIDAD VERACRUZANA

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE BAJA CALIFORNIA SUR

Por otra parte, hizo una invitación para participar en el stand colectivo ANUIES-CANIEM (Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana) en la próxima Feria del Libro de Fráncfort, que se llevará a cabo del 10 al 14 de octubre del presente en Alemania, para la cual se lanzó una convocatoria para las Instituciones de Educación Superior que desearan participar tanto con su asistencia como con el envío de su fondo editorial. Por último exhortó a los miembros de la Asamblea a sumarse a esta red, con la finalidad de posicionar aún más los fondos editoriales de las IES asociadas a la ANUIES. Para mayor información se puede consultar el sitio: www.altexto.mx.

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE AGUASCALIENTES UNIVERSIDAD AUTONOMA DE CHIAPAS UNIVERSIDAD AUTONOMA DE CHIHUAHUA

LA MTRA. LILIA DE LA VEGA SEGURA, Directora de Desarrollo Institucional del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE) de la Universidad Panamericana, hizo una invitación al Tercer Seminario Internacional de Rectores: "Los Retos del Rector Frente a la Universidad del Futuro". Con este seminario se espera poner al alcance de los asistentes una amplia gama de conocimientos, compartiendo su gran experiencia en temas referentes a enseñanza, investigación y redes globales.

El objetivo es brindar a los participantes experiencias y herramientas necesarias para evaluar su gestión como rectores y establecer estrategias, tanto organizacionales como directivas, que les permitan enfrentar con éxito los principales retos que conlleva la gobernabilidad institucional.

Los objetivos específicos son:

- Crear una plataforma de intercambio de experiencias y conocimientos entre la Universidad de Notre Dame (UND), UP-IPADE y los Rectores miembros de la ANUIES que participarán en estas sesiones.
- Proveer a los rectores la oportunidad de conocer e intercambiar opiniones con miembros clave que conforman el personal académico de las diferentes divisiones y departamentos académicos de la UND v UP-IPADE.
- Analizar los retos a los que se enfrentan las universidades en el inicio del siglo XXI y las acciones encaminadas para abordarlos.

Las sesiones se llevarán a cabo los días 6 de septiembre y 11 de octubre en las instalaciones del IPADE; y el 8 y 9 de noviembre en la Universidad de Notre Dame.

La DRA. MARGARITA TERESA DE JESÚS GARCÍA GASCA. Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, presentó una propuesta para la formación de una red académica de universidades relacionada con las cuencas de agua a que se refieren los diez decretos del 6 de junio de 2018. Señaló que en estos momentos existe una gran preocupación sobre la gestión y uso de los excedentes de agua en algunas de las reservas, producto de la eliminación de la veda en 108 de las 295 cuencas reservadas. Esto, aunado a una falta de confianza de la sociedad en la autoridad del agua, ha dado como resultado un amplio movimiento de miles de personas en los últimos días, donde se han tomado posiciones antagónicas respecto de la eliminación de las vedas, su cambio a reservas, la potencial amenaza de la privatización y el uso indebido del agua para fines distintos de los planteados por las reservas como la minería, el fracking y las embotelladoras.

Por lo anterior, propuso la formación de una red de grupos de trabajo interuniversitarios e interdisciplinarios a los cuales se deben incorporar académicos de los centros de investigación y universidades privadas, organizados conforme a los estados que conforman cada una de las reservas de agua decretadas y que son: Aguascalientes, Veracruz, Oaxaca, Puebla, Jalisco, Nayarit, Guerrero, Nuevo León, Tamaulipas, Guanajuato, Hidalgo, Querétaro, México, San Luis Potosí, Tabasco, Chiapas, Campeche, Durango y Colima. El Mtro. Jaime Valls Esponda instruyó a la Dra. Yolanda Legorreta Carranza, Directora de Asuntos Jurídicos para dar cauce y viabilidad a dicha propuesta.